

## 研究発表

「横浜立野高校の歴史と今～来年 90 周年を迎えて～」

横浜立野高校 PTA

### 1. 【あいさつ】

みなさん、こんにちは。横浜立野高校 PTA 運営委員会です。今年度、PTA 会長を務めさせていただいております、岡部と申します。これから「横浜立野高校の歴史と今～来年、90 周年を迎えて～」というテーマで発表をさせていただきます。どうぞよろしくお願ひいたします。それではまず、校歌をお聞きください。

### 2. 【校歌紹介】

（1番流した後で）こちらは、昨年の「青春かながわ校歌祭」の画像です。同窓生と在校生が、母校の校歌を披露しています。今年度の校歌祭は、まさに本日開催されており、会場は、やまと芸術文化ホールです。

### 3. 【学校紹介】

学校の外観写真をご覧ください。現在の校舎は、新しくなってからおよそ 10 年が経ちます。明るく開放感があり、とても綺麗な印象です。校内の様子を動画でご案内します。本校は高台に位置しているため、生徒たちは急な坂や階段を上って、毎日通学しています。校舎の周りには緑豊かな中庭が広がり、グラウンドの周囲では、さまざまな部活動が練習に励んでいます。現在、本校には 25 の部活動があります。体育系が 16、文科系が 9 と、どちらも活発に活動しています。続いて、校舎の中に入っていきます。こちらが、生徒たちの出入り口です。下駄箱は各教室の前に設置されているため、この出入り口のスペースは広々としていて、開放感があります。先ほどちらっと映っていたポスターは、9 月に開催された「立野祭」のもので、パンフレットの表紙にも使われました。毎年デザインのテイストが変わるために、これも立野祭の楽しみの一つになっています。校舎は 3 階建てで、今年度は 1 年生が 7 クラス 278 名、2 年生が 6 クラス 235 名、3 年生が 7 クラス 260 名、合計で 773 名の生徒が在籍しています。今回は授業中に撮影を行ったため、生徒のいない静かな校内の様子をご覧いただけます。ここからは、屋上からの景色をお楽しみください。通常は立ち入ることができない屋上ですが、今回は特別に許可をいただき、撮影しました。正面には海が、裏手には山が見え、自然の豊かさを感じることができます。こちらがグラウンドです。体育祭もここで開催されますが、スペースの都合上、保護者の観覧は難しくなっています。私たち PTA は運営のお手伝いとして参加しており、当日は、生き生きと楽しむ子どもたちの笑顔がとても印象的でした。中庭は、環境委員さんや技能技員さんの手できれいに整えられており、生徒たちのランチスペースとしても親しまれています。

#### 4. 【沿革】

横浜立野高校の歴史をご紹介します。1936年（昭和11年）に、現横浜平沼高校である県立高等女学校に続き横浜第二高等女学校として創立されました。1964年、現在地の本牧間門に移転されました。2014年、新校舎が完成し、2016年、創立80周年を迎え、卒業生は2万人を超えるました。そして来年、横浜立野高校は90周年を迎えます。90周年をむかえるにあたり、実行委員会が発足し動き始めています。

#### 5. 【PTAについて】

続いて、横浜立野高校PTAについてご紹介します。本校のPTAは、学校・本部・学年委員会・環境委員会・広報委員会・成人委員会で構成されています。運営委員会は、1~2ヶ月ごと開催しており、情報共有や意見交換の場として活用されています。写真は、年度初めに全体で撮影したものです。本部の活動だけでなく、各委員会の皆さん、そして保護者の方々の協力によって、学校生活がより豊かで充実したものになっています。ここからは、本部と各委員会の皆さんから、日頃の活動をご紹介します。

#### 6. 【本部】

こちらは、運営委員会の様子です。本部は、日頃から学校と各委員会との橋渡しをしたり、運営委員会の開催を担当したりしています。また、立野祭での出店も、他の委員会と協力して行っています。立野祭では、本部のブースにて、おにぎりと唐揚げのセットや、「立野」の焼き印入りどら焼きなどを販売しています。イベントの際には、全員でおそろいのTシャツを着て参加しています。今日も、みんなでおそろいのTシャツを着てきました。（Tシャツ見せる）

【学年委員会】 【環境委員会】 【広報委員会】 【成人委員会】（各委員より発表）

#### 7. 【締めのあいさつ】

各委員会のご紹介、ありがとうございました。本日の発表を通して、横浜立野高校が、長い歴史の中で地域とともに歩んできたこと、そしてPTAの活動が、学校と家庭をつなぐ架け橋となり、生徒たちを応援し続けていることを、あらためて感じました。来年、90周年という節目を迎えるにあたり、私たちPTAは、これからも学校と連携しながら、生徒たちが、楽しく、そして安心して学べる環境づくりを応援していきたいと考えています。本日は、お忙しい中、貴重なお時間をいただき、ありがとうございました。これで、横浜立野高校の発表を終わります。ありがとうございました。